

## **PALABRAS DE CLAUSURA DEL TERCER CONGRESO DE LECCIONES APRENDIDAS EN ACCIDENTES EN MANIOBRAS EN AGUAS RESTRINGIDAS**

**VALM® JUAN MANUEL SOLTAU OSPINA**

**Barranquilla, 25 abril de 2025**

Muy buenas tardes a todos.

Antes de comenzar este mensaje de cierre, los invito a que nos pongamos de pie para rendir un respetuoso minuto de silencio en memoria del Capitán Cayo Giovanni, un colega ejemplar cuya trayectoria, compromiso y profesionalismo dejaron una huella profunda en nuestra comunidad. Una persona que con su doble graduación de Marino Mercante y abogado ocupó altas posiciones en el Estado, y en los últimos años asesoró con todo su conocimiento y corazón a la Unión temporal de Practicaje de Barranquilla y a los pilotos prácticos de todo el país. Su legado seguirá presente en cada acción que emprendamos por la seguridad y el desarrollo de nuestra labor.

[Minuto de silencio]

Gracias.

Quiero, en primer lugar, agradecer a todos los patrocinadores que hicieron posible este Tercer Congreso de Lecciones Aprendidas. En esta ocasión tuvimos la honrosa vinculación de 47 empresas de varias partes del mundo que con su apoyo económico hicieron posible que lográramos organizar la logística de este magnífico evento. Asimismo, gracias a todos nuestros conferencistas, pilotos prácticos y visitantes extranjeros. Su apoyo ha sido fundamental para la realización de este espacio de encuentro y reflexión, con un gran profesionalismo como ha sido atestiguado por ustedes en este escenario.

Agradezco también a la Junta Directiva de ANPRA y al equipo organizador del congreso, quienes, con dedicación, esfuerzo y un profundo sentido de responsabilidad, trabajaron para que este evento fuera un éxito. Gracias por su compromiso y por hacer que este congreso fuera posible.

Como herramienta importante asociada a la capacitación del Congreso, en ANPRA creemos firmemente que la formación continua es la base de un futuro más seguro para todos. Por eso, los invito a conocer y participar en los cursos que ofrecemos: Seguridad y Salvamento para Gente de Mar, Apuntalamiento en Situaciones de Emergencia, y Manejo de Emergencias y Control de Incendios. Estos programas no solo fortalecen nuestras competencias técnicas, sino que también salvan vidas.

[Se presenta video promocionando los cursos de ANPRA]

Los invito a sumarse, a formarse y a compartir estos conocimientos con sus organizaciones, compañeros y equipos.

Quiero también contarles que el contenido de las presentaciones realizadas durante el congreso estará disponible próximamente en nuestra página web. Además, estamos trabajando en el desarrollo del libro de memoria digital, donde quedará consignado todo el aprendizaje compartido en estos días. Estén atentos a nuestras comunicaciones, porque todo este material será de gran utilidad para continuar aprendiendo y aplicando lo discutido aquí.

De igual forma, quiero recordarles que hoy a las 2:30 de la tarde tendremos una visita a los simuladores de la Escuela Naval de Suboficiales ARC Barranquilla. Es una excelente oportunidad para conocer de cerca las herramientas de entrenamiento que hoy fortalecen la formación del personal marítimo en el país. Tendremos dispuestos dos buses que los llevarán hasta la Escuela y los traerán de regreso una vez finalizada la visita.

Por último, les informo que la fecha del próximo congreso será anunciada muy pronto. Esperamos contar nuevamente con su participación y entusiasmo en una nueva edición que, sin duda, seguirá fortaleciendo nuestro gremio.

Les deseo a todos un feliz regreso a sus respectivos destinos. Gracias por su presencia, por su confianza, y por seguir construyendo con nosotros un entorno marítimo cada vez más seguro y profesional.

Muchas gracias.